



Magazines / Le Forum des Européens

EM 139 Europe : comment on entre Forum N°139 / Invité : Emma Bonino / Diffusion 11/12/04

Les 17 et 18 décembre prochain, les chefs d'états européens réunis en sommet doivent décider de l'ouverture des négociations d'adhésion avec la Turquie. Depuis que le 6 octobre, la Commission Européenne a donné un avis favorable, le débat fait rage en Europe.

Pour tenter de comprendre les enjeux de la décision, sans doute positive que prendront les chefs d'état et de gouvernement, le Forum des européens se penche sur le fonctionnement des processus d'adhésion. Comment vérifie t'on le respect des fameux « Critères de Copenhague » (élections démocratiques, abolition de la peine de mort, interdiction de la torture, respect des droits de l'homme, stabilité démocratique des institutions, économie de marché, ...) ?

En évaluant l'évolution des critères d'adhésion en fonction des candidats, nous verrons comment l'Europe évolue et les questions que posent à long terme l'entrée d'un nouveau membre, surtout le plus peuplé de tous, le plus pauvre, le plus asiatique et le plus musulman...

SUJET 1 : « Parti pris d'Olivier Duhamel »

SUJET 2 : « Corruption en Roumanie »

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : La Roumanie et la Bulgarie sont-elles proches de la ligne d'arrivée. Elle doivent normalement intégrer l'Union dans trois ans mais sont-elles prêtes ? Leurs problèmes de corruption et de droits de l'homme sont loin d'être réglés. Seront-elles refoulées si elles ne sont pas au point à l'heure dite. Comment le respect des critères de Copenhague est-il surveillé par les émissaires de l'Union et jusqu'où l'Europe est-elle prête à aider ses futurs adhérents ? Jusqu'à fermer les yeux sur leurs petits défauts ?

SUJET 3 : « Le lobby turc à Bruxelles »

Journaliste : Catherine VERGER

Descriptif : Depuis plus de 8 ans, les turcs ont compris que les décisions se prennent à Bruxelles. Plus de dix associations, entrepreneurs, scientifiques etc...se présentent auprès des parlementaires mais aussi des syndicats patronaux européens pour faire entendre leur voix. La décision de la Commission annonçant que leur pays répond aux critères de Copenhague, c'est d'abord le fruit de leur travail incessant à faire connaître leur pays et ses progrès. Portrait de l'un de ces hommes de l'ombre.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Compagnie des Phares et Balises / Arte

Caractéristiques

Copyright

2004

Durée

43 minutes

Diffusions

11/12/04

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale